

Se ha roto la línea fortificada de los rojos en el Alto Sella

Nuestras tropas han ocupado San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de Ola.- En el frente de León se ocuparon el Alto de las Arenas, Peña del Viento y el Canto del Oso. - En el sector de Peñarroya se tomó la Loma de Santa Bárbara

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de Octubre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- En el sector oriental nuestras tropas, con la cooperación de la aviación, han roto hoy la línea fortificada enemiga que constituía la avanzada del Alto Sella, llegando al río Saldón y quedando en nuestros poder los pueblos de San Tirso, Ortigosa, Villa y Santianes de Ola, la altura del Collado y otras al este del anterior. El enemigo ha sido duramente castigado, cogiendo los muertos más de ochenta cadáveres, que abandonó en el campo.

En el sector occidental tiroteos y cañoneos sobre algunas posiciones.

Frente de León. -- Han sido atacadas algunas de nuestras posiciones, especialmente las de Castillones y Loma del Ajo, rechazándose al enemigo, que ha sufrido elevadísimas pérdidas.

Nuestras tropas han ocupado el alto de Las Arenas, Peña del Viento y el Canto del Oso, hasta la altura de Penadones, venciendo la resistencia del enemigo.

Frente de Aragón. -- En el sector de Sabiñanigo, nuestras fuerzas han seguido limpiando de enemigos la zona comprendida entre los ríos Gállego y Basa, enlazando con las posiciones de Llébra, y más al Norte también se ha progresado.

Frente de Extremadura. -- Al Norte del Gadiana, en la noche última, ha sido batida y dispersada totalmente una pequeña partida enemiga que se había infiltrado, y que dejó en nuestro poder dos fusiles ametralladores, varios fusiles mauser, municiones y otro material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy se ha ocupado, en el sector de Peñarroya, la Loma de Santa Bárbara, después de derrotar al enemigo, al que se han cogido más de cincuenta muertos, entre ellos un Capitán francés, sesenta y seis fusiles, muchas carabinas antiguas, correajes y cinco mil cartuchos.

El algunos otros sectores, ha habido algunos tiroteos.

Salamanca, 8 de Octubre de 1937.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

El último cartucho espiritual de los rojos

Hemos gozado de un día espléndido en Asturias y como era natural, con las ganas que tenían nuestros soldados de combatir a pleno sol, hoy se han desquitado de las amarguras de los días anteriores, en que tenían que luchar bajo un cielo plomizo. Así, una de las brigadas de Navarra, después de un brillantísimo combate, ha podido romper el frente rojo, en sus formidables atrincheramientos por el Alto Sella, ocupando, entre otros poblados el Caserío de San Tirso, Ortigosa, Santianes de Ola y Villa. Todos estos pueblos, no hay que decirlo, habían sido arrasados por los rojos.

Lo saliente del día ha sido la dureza del combate. Ya en la jornada de ayer, los rojos se mostraron con más tesón en la defensa de dos lomas que hubo que tomar después de brioso ataque y llegando al cuerpo a cuerpo. Claro está que con esa dureza lo que consiguen es ir gastando la poca sangre brava que les iba quedando, porque realmente ayer y hoy la carnicería que se les ha hecho ha sido espantosa.

Hoy, en el ataque de la brigada de Navarra, a que antes se ha hecho referencia se han recogido ochenta cadáveres rojos. Y quiero aclarar este concepto, y dar una prueba terminante, para que aquellos que reculan que los cronistas de guerra exageran al dar las cifras de las bajas del enemigo, porque he tenido la suerte de recoger en el campo, de los bolsillos de un oficial rojo muerto en el día de hoy, el siguiente documento, que no puede ser más elocuente. Dice así:

"Tercer Batallón de la 196 brigada. Número 27-C.

La Orden General de la 71 división del día 30 del corriente — se refiere naturalmente a Septiembre — dice lo siguiente:

Después de una lucha cruentísima, sostenida en el día de hoy en el frente oriental, en el que se sostuvo un combate cruentísimo, con momentos verdaderamente épicos, de grandioso sacrificio y en el que se localizaron más de quinientas bajas y perdidos todas las posiciones importantes, no obstante, nuestras fuerzas reaccionaron y consiguieron infringir al enemigo un duro castigo, reconquistando alguna de las posiciones que habíamos perdido, gracias a la grandeza espartana de su heroísmo.

Para aprovechar tan magnífico espíritu y para reponer bajas, del 17 Cuerpo de Ejército me ordena telefónicamente que por cada Batallón marchen inmediatamente treinta y cinco hombres sin rmas, que por todos los medios posibles y utilizando cuantos transportes existan en la división, recorran toda la región de Arrión para recoger y traer al frente a todos los hombres útiles que encuentren en su camino y que para cubrir las bajas en los batallones, todos los destinos de la brigada, batallones, compañías, etc. sin exceptuar más que los absolutamente indispensables, desempeñarán el servicio de guardia, parapetos, etc., que exijan hombres armados. Es esencial a la causa la máxima rapidez en el cumplimiento de esta orden y la máxima intensidad en la recluta de hombres de la retaguardia.

Por los jefes de las secciones primera y segunda de esta división se procederá a dar las órdenes y disponer los vehículos, utilizando toda clase de ellos, sin descansar un momento hasta dar cuenta de quedar cumplimentado lo que he dispuesto.

Lo que se publica para general conocimiento, Salud y República. El Jefe de la Brigada, Diaz.-El Comisario (ilegible).

Al pie. — "A los capitanes de las Compañías".

He transcrito íntegramente este documento, para revelar dos cosas esenciales:

La obra de Lyautey en peligro

Uno de los factores de la riqueza pública de Francia y un elemento, no despreciable, de su fuerza militar, lo constituyen sus colonias, singularmente africanas, que hacen de la vecina República uno de los imperios coloniales más fuertes del mundo.

Esta expansión ultramarina, data casi por completo del siglo XIX. Hasta entonces, Francia no había sido nación colonizadora, y los escasos dominios que tenía en América y la India los fue perdiendo en el curso de sus guerras — desastrosas por lo general — con la Gran Bretaña.

Fué en el primer tercio del siglo XIX cuando el último rey de la casa de Borbón, Carlos X, echó los cimientos del imperio africano, con la conquista de Argel, que llevó a cabo el Mariscal Bourmont. Este acto, de clarividencia política, debía costarle la corona. Inglaterra alarmada ante que renacer del genio francés, fomentó la revolución, y en el mismo año de 1830, en que la conquista se realizó, estallaba en París el movimiento subversivo que castigaba, en los Borbones, la naciente expansión de Francia.

Pero el impulso estaba dado, la orientación marcada, y Luis-Felipe, al que los revolucionarios pusieron en el trono, tuvo que seguir el ejemplo del rey destronado, aún a trueque de comprometer sus relaciones con Inglaterra. Una serie de generales ilustres (Clausel, Bugeaud, Saint-Arnaud, Mac-Mahón, etc) completaron durante ese reinado y durante el imperio de Napoleón III, la obra empezada por Bourmont. Toda la Argelia quedó conquistada, y al acabar el siglo, una generación de generales nuevos, de los que el más ilustre fue Lyautey, agregaba a lo que ya era una próspera y rica colonia, el viejo imperio marroquí, que quedó dentro de la órbita francesa bajo el régimen de Protectorado.

Lyautey ha sido el más ilustre de los colonizadores de todos los tiempos. Supo ganarse el alma mora y hacerse amar por los indígenas que había vencido. Y con ocasión de la Gran Guerra de 1914, los soldados de África — argelinos, marroquíes y senegaleses — pretaron valiosos servicios a la Metrópoli, acudiendo a defenderla por cientos de miles, y contribuyendo poderosamente al resultado de la guerra.

Esta obra magnífica está comprometida en la actualidad por la torpe política sectaria de los Gobiernos del Frente Popular, que en Francia, como en todos los países en que han actuado, llevan a los pueblos a la miseria, a la revolución y a la ruina.

Recientemente han ocurrido sucesos gravísimos que prueban hasta qué punto la obra del gran Mariscal está comprometida. El motivo ocasional ha sido el reparto de las aguas de Mequinez.

Los habitantes de esta ciudad poseían el uso de las aguas del río Bufeckan, que se destinaba en gran parte a servicios municipales y religiosos. Un decreto del Gran Visir autorizó la captación de 20 litros por segundo del caudal, ya demasiado reducido, en beneficio de los colonos que explotan agrícolamente la región. El resultado fué que faltase agua, no solo en los servicios públicos y casas particulares, sino en la Mezquita, donde se precisa para la ceremonia del culto. En un pueblo profundamente religioso como el musulmán, habían de producir estos un efecto deplorable. Se alzaron quejas, se elevaron respetuosas peticiones al Sultán, pero todo fué inútil. El Residente General Francés se opuso sistemáticamente a toda concesión, y el pueblo de Mequinez seguía sin agua.

El 19 de septiembre los vecinos fueron a exponer su situación al jefe de los servicios municipales, quien los recibió desconsideradamente, y mandó disolverles con mangas de riego. Así contestó sarcásticamente a los gritos que alzaban pidiendo agua. Cinco de los manifestantes fueron además condenados a tres meses de cárcel.

Agotada ya la paciencia, la indignación del elemento indígena se desbordó. Se produjo un motín y la muchedumbre, en la que figuraba un gran número de mujeres y niños, fué ametrallada. Hubo muchas víctimas cuyo entierro se celebró de noche, por orden de las autoridades, sin que ello impidiera que asistiese una gran multitud. De torpeza en torpeza, para deslucir el entierro, las autoridades francesas mandaron apagar el alumbrado eléctrico. Los manifestantes encendieron velas y antorchas, y así el acto tuvo un aspecto más imponente.

Cuando en los demás puntos del imperio se supo lo que había sucedido en Mequinez, la indignación adquirió violentas formas. En diversas ciudades se cerraron los comercios; se organizaron manifestaciones. Como un reguero de pólvora corrió la noticia por todo el país.

Tan grave llegó a ser la situación, que el Residente General Nogués, que se hallaba en Francia, regresó rápidamente y trató de ensayar una política conciliadora, que aplacase los ánimos. Al llegar a Mequinez recibió a tres delegaciones: una de notables, una de artesanos y otra nacionalista. Las tres coincidieron en pedir la entrega al pueblo del caudal de agua arbitrariamente captado; la liberación de los detenidos, y una indemnización a las familias de las víctimas.

Era más de lo que el Residente podía conceder. Estaba demasiado ligado a los intereses de los grandes colonos europeos, en una buena parte judíos. Era un compromiso de secta y de política, que para el Frente Popular suponían mucho.

Después de grandes regateos, el Presidente accedió a conceder una parte del agua; las otras dos peticiones dijo que se las reservaba para su estudio.

Al saberse esta decisión, la ira fué en aumento y se teme que los desórdenes se reproduzcan. A tal punto han llegado las cosas, que muchos colonos del Gobierno, considerándose poco seguros, están procediendo a la venta de sus ganados y propiedades para retirarse del país.

Esta es la situación en toda su crudeza. Frente a ella, la población musulmana piensa en las condiciones de vida en la zona del Protectorado español. Allí la protección al indígena le asegura todos sus intereses y derechos, y el nombre de Franco es pronunciado con el amor con que antes se pronunciaba en la zona francesa el de Lyautey. Los moros, cuya fina sensibilidad es conocida, piensan y comparan. Y el resultado de sus meditaciones lo dicen en los zocos y otros lugares de reunión, en voz alta. Hasta Argelia ha llegado la repercusión de este malestar que puede convertirse en un pavoroso conflicto, si no se acude a su remedio con rectificaciones justas y sabias.

He aquí un testimonio más — y bien irrecusable por cierto — de a dónde está llevando el Gobierno del Frente Popular a la desgraciada nación francesa.

Breve crónica de la situación militar

El tiempo ha mejorado, y se declara oficialmente el Parte y no necesitamos saber más para comprender que nuestras fuerzas que operan en Asturias, se abren de recibir un gran esfuerzo. Nada más que un pequeño vecindario de esos que el otoño prodiga en el Norte y aquella brisa de la mañana se habrá desvanecido para siempre.

Basó la tendencia a mejorar que nuestros soldados aprovechar el tiempo; en el sector oriental continuó la progresión por el valle del Sella; asimismo las montañas de Coadonga con todas las estratagemas han ido cayendo en nuestros poder. La zona de Trascueto está ya a un punto de ser traspuesta, lo que nos dará la carretera de Fresneda, que se dirige a Cangas de Onís, por el Sur.

Ayer nuestras avanzadas se encontraban a tres kilómetros del citado pueblo y como el tiempo tiende a mejorar no habrá inconveniente en que se acerque a nosotros. En el frente Sur también se consiguieron positivas ventajas. En un intento de reacción enemiga, se salió en persecución de los atacantes y se les desalojó de la base de partida, ocupándose la importante posición de los Castillejos.

En el sector de la carretera de Tarna, nuestros soldados se encuentran muy cerca del pueblo de La Foz y han extendido su radio de acción a la izquierda, coronando las alturas de Pombrós de Moneo y han rebasado la sierra de Tornos.

En cuanto a los otros frentes correspondientes al Ejército del Centro y del Sur, tenemos que apuntarnos sendos éxitos. En el frente de Aragón, sector de Sabiñanigo, al Sudoceste de la zona, nuestras tropas han realizado un fuerte contraataque ganando terreno al enemigo y cogiendo prisioneros y material de guerra.

Este avance sobre las fuerzas rojas, que se han pasado cerca de quince días anunciando que iban a apoderarse de las vías de comunicación con Francia sobre Cantabria, adquiere un enorme valor, y desmoralizará grandemente a los marxistas,

Crónica de Aragón

rojo, opina que después de la liquidación del trocico de Asturias, el Ejército del Cantábrico se volcará sobre otros frentes y el mundo presenciara un caudal de sangre que se derramó al de 1917, cuando se paró el frente ruso y el impulso alemán adquirió tal seriedad que en aquellos días se jugó la suerte de la guerra europea.

Se romperá el equilibrio — afirma — y la balanza se inclinará definitivamente a favor del General Franco.

¿Cuándo ellos lo dicen...? J. S.

EN EL SECTOR DE SABIÑANIGO SE HA AVANZADO UNA LONGITUD DE CINCO KILOMETROS

Zaragoza, 8. — En los sectores del Sur del Ebro, la tranquilidad ha sido completa desde hace varios días.

El cambio del tiempo se va afirmando. Tan sólo cuarenta y ocho horas han bastado, para que, en un breve espacio de tiempo, el aire y el sol se han dado maña para acabar con las lagunas que encharcaban las posiciones y convertían los campos en fangales. Los caminos, antes transformados en arroyos, por los que corría el agua que bajaba de las colinas, no permitía el paso de hombres y caballerías, pero hoy se ha reanudado el servicio de aprovisionamiento a las primeras líneas de nuestras avanzadas.

A lo largo de las alambradas que protegían las posiciones, algo que de lejos figuraban ser banderas blancas, azotadas por el aire permitía creer en un inesperado armisticio entre los combatientes de ambos bandos. La sorpresa ha durado poco tiempo. Vistas más de cerca y con mayor detenimiento las banderas se han transformado en prendas diversas de una blancura bastante discutible; prendas interiores de los soldados que, aprovechando las horas en que el sol lucía, tendían a secar camisetitas, camisas y calzoncillos empapados por las lluvias de días anteriores. Los muchachos envueltos en capotes o en mantas, esparcidos por el terreno, formando en grupos, leyendo o escribiendo, a que el aire y el sol terminen su obra bienhechora.

Y mientras tanto, la quietud del frente apenas se altera con algunos disparos de fusil, el clásico paquero y algún otro disparo de artillería.

En el sector de Sabiñanigo, continuó polarizándose el inte-

Por El Tebbi Arrumi

que es cierto que sufren una enorme cantidad de bajas, porque solo un Batallón de la tercera de la 196 brigada, confiesa haber tenido quinientas. Y segunda, que el número de bajas es tan grande que ya apelan al sistema de la redada en retaguardia, llevándose al frente a todos los hombres que puedan sostener un arma en la mano. Con todo esto comprenderán, lo que Jean, la razón de la presencia más acentuada y tenaz, que se está observando estos días, por los rojos. Es que están gastando su último cartucho espiritual. Esto no puede durar mucho. El ser valiente consiste en algo más: Consiste en tener en el alma el ideal que se definen.

UN AVION MARXISTA BOMBARDEA A UN BARCO MERCANTE ITALIANO SIN HACER BLANCO

La agresión se cometió a la altura de Orán

Londres, 8. — Un periódico de la mañana da cuenta de que en la tarde de ayer a la altura de Orán, un vapor mercante italiano, fué bombardeado por un avión, que después de arrojar varias bombas se dirigió hacia el levante español, sospechando fundadamente que es de la flota aérea de Valencia.

Afortunadamente las bombas arrojadas por el avión pirata no hicieron blanco.

Ante las elecciones cantonales francesas UN MANIFIESTO DEL PARTIDO RADICAL ACUSANDO AL FRENTE POPULAR DE LA RUINA DEL PAIS

Paris, 8. — El partido radical francés ha publicado un manifiesto dirigido a sus afiliados y a la opinión en general, pidiendo de sus votos para las elecciones cantonales que se celebrarán el domingo próximo.

En el manifiesto del Partido radical se ataca violentamente al frente popular, acusándole de haber destruido la economía francesa, haber instaurado en el país un régimen de terror, huelgas y ocupaciones de fábricas y de provocar con su política absurda, una intranquilidad exterior que pudiera llevar a Europa a una conflagración, con lo que han hecho perder a Francia muchas amistades.

Hoy contestará Italia a la Nota franco-británica SE DA POR SEGURO QUE LA RESPUESTA SERA NEGATIVA

Roma, 8. — Mañana será entregada por el Conde de Ciano a los representantes de Inglaterra y Francia, la respuesta italiana a la Nota franco-británica en relación a los voluntarios y a la celebración de una conferencia tripartita, para establecer una vigilancia en el Mediterráneo.

El periódico oficial "Giornale D'Italia" publica hoy un artículo que pone de manifiesto cuál será la respuesta italiana.

En primer lugar Italia podrá bien claramente de manifiesto que si han ido a luchar al lado de las tropas del Generalísimo

UN AVION MARXISTA BOMBARDEA A UN BARCO MERCANTE ITALIANO SIN HACER BLANCO

La agresión se cometió a la altura de Orán

Londres, 8. — Un periódico de la mañana da cuenta de que en la tarde de ayer a la altura de Orán, un vapor mercante italiano, fué bombardeado por un avión, que después de arrojar varias bombas se dirigió hacia el levante español, sospechando fundadamente que es de la flota aérea de Valencia.

Afortunadamente las bombas arrojadas por el avión pirata no hicieron blanco.

Ante las elecciones cantonales francesas UN MANIFIESTO DEL PARTIDO RADICAL ACUSANDO AL FRENTE POPULAR DE LA RUINA DEL PAIS

Paris, 8. — El partido radical francés ha publicado un manifiesto dirigido a sus afiliados y a la opinión en general, pidiendo de sus votos para las elecciones cantonales que se celebrarán el domingo próximo.

En el manifiesto del Partido radical se ataca violentamente al frente popular, acusándole de haber destruido la economía francesa, haber instaurado en el país un régimen de terror, huelgas y ocupaciones de fábricas y de provocar con su política absurda, una intranquilidad exterior que pudiera llevar a Europa a una conflagración, con lo que han hecho perder a Francia muchas amistades.

LOS REFUGIADOS LLEGADOS A SAN SEBASTIAN QUE FUERON ATENDIDOS POR LA DELEGACION DE BENEFICENCIA

(Por telégrafo)

San Sebastián, 8. — El jueves, llegaron a esta ciudad, dos mil refugiados procedentes de Francia. Se trata de una de las expediciones primeras de expulsión en Francia, cuya inmensa mayoría, a pesar de las enormes presiones que se les hizo para que se marcharan a la zona roja, han optado por la España nacional.

Fueron solícitamente atendidos a su entrada a nuestro país por la delegación de beneficencia del gobierno general, encargada de atenderlos y reintegrarlos a sus hogares.

Una vez clasificados salieron para sus puntos de origen.

UNA NOTA OFICIAL SOBRE EL ENVIO DE NUEVAS FUERZAS ITALIANAS A LIBIA

Roma, 8. — Se ha facilitado una nota oficial en la secretaria del Consejo en relación a la injustificada sorpresa de los egipcios por el envío a Libia del XXV cuerpo de ejército metro politano.

EL CONGRESO ANUAL DE LOS CONSERVADORES INGLESSES Hablaron Chamberlain y Lord Plymouth

Londres, 8. — Se ha celebrado el Congreso anual del partido conservador, con asistencia de más de cinco mil delegados.

Lord Plymouth pronunció un discurso, abordando en él la situación internacional y dijo que tenía confianza en que Italia aceptara participar en el control del Mediterráneo, lo cual facilitaría mucho la tranquilidad de Europa.

También habló el Jefe del Gobierno Mr. Neville Chamberlain quien declaró que Inglaterra de sea vivamente restablecer las cordiales relaciones con Italia, que existían antes del conflicto abstinido, aunque por el momento se tropiezan con algunas dificultades, debido a la guerra de España.

En el frente, tus familiares más queridos dan generosamente su sangre para librar a España. Tú también, Español de retaguardia puedes contribuir a tan magna obra haciendo entrega a la Requisita de metales, todos aquellos objetos que no utilices.

La delegación de frentes y hospitales espera tu donativo

He aquí un testimonio más — y bien irrecusable por cierto — de a dónde está llevando el Gobierno del Frente Popular a la desgraciada nación francesa.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

Teléfono 547

CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A

En el frente, tus familiares más queridos dan generosamente su sangre para librar a España. Tú también, Español de retaguardia puedes contribuir a tan magna obra haciendo entrega a la Requisita de metales, todos aquellos objetos que no utilices.

La delegación de frentes y hospitales espera tu donativo

La delegación de frentes y hospitales espera tu donativo

Llegada a Ceuta de S. A. R. la Serenísima señora Duquesa de Guisa

NUESTRAS AUTORIDADES SUPERIORES RECIBEN A LOS ILUSTRES VISITANTES A LA ENTRADA DE LA CIUDAD

Salutación del señor alcalde en nombre de Ceuta. -- Una oración ante el Cristo del Puente y una visita al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de África

Ayer mañana, a las doce y media llegaron, procedentes de la vecina plaza de Tetuán, al Serenísima Señora Duquesa de Guisa, a quien acompañaba su esposo el Serenísimo Duque de Guisa.

A recibir a tan egregios visitantes salieron nuestras autoridades superiores al Puente del Cristo. Esperaban a S. A. R. RR. el Excelentísimo señor General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Luis Lombarte, el Coronel señor Díaz Clemente, jefe accidental de la Circunscripción, el alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí, a quien acompañaba el Secretario del Ayuntamiento don Alfredo Meca, y otras personalidades.

Al llegar, el coheo, el Excelentísimo señor General don Luis Lombarte, saludó a los egregios visitantes, haciendo la presentación de las demás autoridades.

S. A. R. la Serenísima Duquesa de Guisa, fué después saludada por el alcalde don Fernando López Cantí, quien, en nombre de la ciudad, dió la bienvenida a tan augusta dama, deseándole muy grata estancia en nuestra ciudad.

S. A. R. contestó al señor alcalde en términos altamente cordiales, haciendo especial mención de lo mucho que sentía por España y su gran cariño a la Nación Española y a los españoles, hizo a continuación grandes elogios de Ceuta, de la cual se sentía una gran admiradora.

El señor alcalde, invitó a S. A. R. con un soberbio ramo de flores naturales.

A continuación la comitiva se dirigió al Cristo del Puente, en donde S. A. R. RR. oraron durante largo rato, trasladándose acto seguido al Santuario de Nuestra Señora la Virgen de África, que se hallaba profusamente iluminada donde también oraron, subiendo seguidamente al Camerín de la Excelsa Virgen de África, depositando S. A. R. la Serenísima Señora Duquesa de Guisa el hermoso ramo a los pies de la Patrona de Ceuta.

Después los distinguidos huéspedes, estuvieron conversando largamente con nuestras autoridades superiores, haciendo grandes elogios de nuestra ciudad a la cual profesaban gran afecto, haciendo votos sinceros por el triunfo de las Armas Nacionales y porque Dios conserve la vida del Caudillo Generalísimo Franco.

SS. AA. RR. vienen de la Capital del Protectorado, en donde visitaron a S. A. I. el Jefe de nuestra Zona al que la Princesa de Francia ha hecho presente su agradecimiento por el honor que hace poco le fué concedido por el Príncipe Soberano de Tetuán de la Gran Cruz de la Medalla, condecoración que demuestra la identificación, cada vez más cordial y absoluta, entre las autoridades representativas en nuestra Zona y la Serenísima Duquesa de Guisa.

En la Capital del Protectorado y durante su permanencia en ella, han sido declarados huéspedes de honor, alojándose en el Palacio de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Lo noble y sano de la Francia se honra en titularse amigos de esta España tradicional, fuerte y espléndida y la España de hoy encarnada en la venerable figura de nuestro alcalde don Fernando López Cantí, ha sabido inclinarse ante la mujer todo caridad y bondad cuyo corazón siempre atento para hacer el bien, ha sabido granjearse la admiración y el afecto del mundo noble, sano y honrado.

Por eso y por merecernos la egregia Dama todos nuestros respetos y toda nuestra admiración, cumplimos postrarnos a sus pies, saludándola en nombre de esta ciudad, que ha tenido la dicha de verse honrada con su visita, deseándole una grata estancia en ella.

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

Se hace saber para conocimiento general que el B. O. número 342 publica una orden de la Secretaría de Guerra de fecha 23 del pasado, anunciando un Cursillo para habilitación de Ajustadores Provisionales que tendrá lugar en el Parque de Artillería de esta Plaza, y en el cual podrán tomar parte los militares como los obreros civiles.

Las instancias debidamente informadas serán dirigidas al Excmo. Señor General Jefe de esta Circunscripción, acompañadas de pruebas de ser afectos a la Causa Nacional por lo que a los obreros civiles se refiere, y tanto éstos, como los militares, unirán a las mismas, documentos acreditativos de sus actitudes, certificado de Talleres donde hayan trabajado, y cuantos datos puedan aportar en relación con sus condiciones de moralidad y trabajo.

El plazo de admisión de instancias terminará el 15 del actual, dando comienzo el Cursillo el 20 y tendrá un mes de duración.

Dicho Cursillo se rebirá por las bases que determinan la Orden de 13 de Abril último (B. O. del E. número 177), los que resultaran aptos en el mismo serán destinados a los Cuerpos o Talleres establecidos en el frente, y su sueldo mientras estén en ellos, será el derecho de los Ajustadores del Cuerpo Auxiliar Subalterno, sin derecho a quinientos ni otras ventajitas económicas.

Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Academia Cervantes. PLAZA RUIZ, 4. Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especiales.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López. entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados. PARA MAS DETALLES: En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En idem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. DOMINGUEZ DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

Vitabana Lacteado. Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA. Vitabana cacao y Vitabana vainilla. Antirraquitico. Superalimento. Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00. Pida muestras y prospectos. De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías. REPRESENTANTE GENERAL: Luis Ferrer. Soberanía Nacional, 60.

Ante los festejos Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta. El Excmo. Señor Gobernador General del Estado Español, en escrito número 3.199 de fecha 28 de Septiembre último, me dice lo que sigue: "Con tal fin de regularizar la expedición de salvoconductos, para las personas residentes en cada provincia, cuyas peticiones particulares llegan aquí sin control ninguno, ruego a V. E. que por medio del Boletín Oficial y de la prensa local haga saber que los salvoconductos que desde esa de su mando se soliciten de este Gobierno General habrán de ser tramitados precisamente por conducto del Gobierno Civil y con el informe de V. E. sobre la persona que lo solicita o sobre las que estampan la firma de garantía. También hará conocer la obligación de abonar por cada salvoconducto una cantidad para el subsidio de pro-combatiente cuyo límite mínimo es el de cincuenta céntimos, debiendo acompañar póliza de 1'50, un timbre móvil de 0'25 y dos fotografías." Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado, Luis León.

MISAS Por la Emisora local. UN GRAN PROGRAMA. En la tarde de ayer fuimos por nuestra emisora local de un gran programa a base de artistas y actores locales. La orquesta de la emisora tomó parte activa en el concierto indicado y así pudimos apreciar los grandes adelantos de la sim par artista componente del cuadro de "Papá Abuelo" la genial Mariquita Martín, que canto admirablemente acompañada de la orquesta de la Emisora, María del Carmen, "Falsa Moneda" Trini, la canción Mari-Pepa, el tango "Portera" y otras escogidas canciones, que fueron escuchadas con gran atención y en una actuación ha sido coronada con los más lisonjeros comentarios. También tomó parte en el programa de ayer tarde el genial actor cómico local "Agulillo" que hizo las delicias de los radioyentes con las parodias de Trinitad y Herencia Gitana. Las reformas llevadas a cabo por nuestra emisora han llamado poderosamente la atención mereciendo los aplausos de los radioyentes de nuestra ciudad.

Auxilio Social. Comedores infantiles del Grupo Escolar Lope de Vega, Barriada del Príncipe, moros de Hadú y Castillejos. Almuerzo, estofado de judías con morcillas. Moniatos con miel. Salmón y sopa de tomate con arroz pescado a la jardinera, pasteles. DONATIVOS: Venta de sellos, 10 pesetas. Confitería La Campana, 90 pasteles. Simón Fernández, 80 bollitos de leche. Un patrullero, que no quiso dar su nombre: dos agujas de pañal y un marrajo. Sindicato de Agricultura: Luis Gallardo Rodríguez, 4'00 Juan Moreno Casas, 4'00. Los panaderos 233 panecillos. Muy agradecidos a todos estos buenos donantes. ¡Arriba España! Ceuta, 8 de Octubre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado

ANUNCIOS ECONOMICOS. NECESITO en Ceuta agente activo para ganar en un mes, trabajando, 5.000 pesetas. Lotería Europa. Sevilla. SE DESEA un piso o casa pequeña. Dejen razón en esta Redacción. Cabaret CANTANTE. GRANDES DEBUTS. El mejor de Marruecos y el de las cárns más bonitas. Teléfono. 9-4-7. Peligro

CERVANTES. Hoy sábado 9 de octubre de 1937. Sesión continua de 6 a 12. Foz presenta a la eximia artista Española, Catalina Bárcena, Rosita Moreno, Mona Maris, Luis Alonso, Julio Peña, Romualdo Tirach, Valentín Parera y Rosita Granada en la formidable película completamente hablada en español directo editada por dicha marca, titulada. YO, TU Y ELLA. La comedia más deliciosa y divertida de nuestra más famosa estrella Catalina Bárcena a base de un argumento original del célebre escritor Gregorio Martínez Sierra.

PELUQUEROS. Pelis "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Anti-na" para sin alios. Laboratorios Carrasa, Romería. (Guillem) Agencia DELGADO. Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones. Casa en Tetuán. CAFE "LAS CAMPANAS". El mejor de todos. Timbre diario. Almuerzo. M. CARRERON O'Donnell, 9. TETUAN

Desde Tetuán. Enrique Arques, subdelegado nacional del Estado para Prensa y Propaganda en Marruecos. La Inspección del Centro de Estudios Marroquíes. En el último número del Boletín Oficial de la Zona de Protectorado, se publica la siguiente Ordenanza de S. E. el Alto Comisario, que, gustosamente reproduce: "Teniendo en cuenta que la misión principal y básica del Centro de Estudios Marroquíes es el perfeccionamiento técnico de los funcionarios que pertenecen al Cuerpo de Interpretación y la formación de nuevos intérpretes para el porvenir y considerando que en el Jefe del Centro de Interpretación en la Zona, por razones de su cargo, experiencia, y tecnicismo en la materia, concurren las necesarias circunstancias para conocer, inspeccionar, encauzar e inspeccionar los estudios que se han de llevar a cabo en dicho Centro docente, en el momento de ser nombrado el mismo en Don Emilio Alvarez Sanz Tubau. Tetuán, 23 de Agosto del año 1937.-BEIGBEDER". El señor Obispo de Gallipoli, gran oficial de la orden de la corona de Italia. S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía acaba de conceder el grado de Gran Oficial de la Orden de la Corona de Italia al Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Marruecos y Obispo de Gallipoli, Excmo. Padre José María Betanzos. Las insignias correspondientes a tan alta distinción le serán puestas al visible prelado muy próximamente y en ceremonia oficial prevista de la solemnidad requerida. La anterior noticia ha producido en Tánger, residencia habitual del Padre Betanzos, y en todas las ciudades de nuestra Zona, donde se profesa verdadera estimación a las altas virtudes que adornan al ilustre Vicario Apostólico de Marruecos, la más vistosa satisfacción, considerándose tal concesión como un hito que agiente de las personalidades que rigen la política de la gran nación italiana. A las muchas felicitaciones que llegan hasta el señor Obispo de Gallipoli con tan gran motivo, unimos la nuestra, bien cordial y sincera.

RIQUISIMAS GALLETAS. Mari-Trini. POSTRE IDEAL. Agencia Oficial ZEISS Casa Ros. Ceuta Tetuán Larache. Pida catálogo ilustrado.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las cuatro de la madrugada. Lea El Faro de Ceuta.

¿Un Jerez? Jandilla. ¿Un Coñac? Fundador. ¿Un Champan? Domecq. Decir Domecq es decir calidad.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán. Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937. Incluye tablas de horarios para TREN COBRE NUM. 1, TREN MIXTO NUM. 93, TREN MIXTO NUM. 94, TREN MIXTO NUM. 95, TREN COBRE NUM. 2.

Negociado de Asuntos Sociales

CENSO PROFESIONAL OBRERO

Los días 11, 13, 14, 15 y 16 del corriente mes, y de cua...

Interesante

SE VENDE: un edificio de planta baja y cuatro pisos de moderna construcción...

MENACHO Librería

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primer Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baena)

La Espiga de Oro

Pan español, francés y viena.—Especialidad en pan mo...

Comité Económico Local CEUTA

Precios máximos que han de regir en Plaza, desde el día 1.º de Octubre de 1937 (Segundo año triunfal) para los diversos artículos en su venta al detall.

Table with columns: ARTICULOS, Unidad, Precio, ARTICULOS, Unidad, Precio. Lists various goods like oil, flour, and meat with their respective prices.

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta. Negociado de Abastos. Precios máximos fijados que han de regir en Plaza para los siguientes artículos en su venta al detall

Table with columns: CARNE DE VACA FRESCA, Kg, Precio, etc. Lists prices for various types of meat.

NOTA.— Los precios del pescado, están fijados en las carterías de la Pescadería. Las frutas y hortícolas se fijan a diario en los mercados de...

ATENCION

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES. Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles...

Además, en esta misma casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad...

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán infinidad de cosas útiles que no hallarán en otras...

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA INSTRUMENTAL Y DISCOS DE TODOS LOS GENEROS Y MARCAS NACIONALES

La Tintorería Amayá

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase de ropas...

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que consumen los cigarrillos...

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPORE ITALIANO

CITTA DI BENGASI

saldrá el día 10 para Sevilla y el día 16 para Málaga, Palma y Génova

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: BERTA ACRILLA PETERI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 14 de Julio número 1.

Recaudación de Contribuciones de Hacienda pública

HAGO SABER: Que la recaudación voluntaria del cuarto trimestre del año actual por concepto de patente Nacional...

Ayuntamiento de Ceuta

Sección primera de Recluta

MOVILIZACION

Ignorándose el paradero de los mozos que a continuación se relacionan, pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reem...

GASPAR GOMEZ GARCIA, hijo de Gaspar y Catalina, natural de Tarifa.

RAMON JIMENEZ BARRIO, NUEVO, de Francisco y Dolores, natural de Ceuta.

MANUEL DIAZ VEGA, de Miguel y Josefa, natural de Ceuta.

MANUEL MORILLA VEGA, de Emilia, natural de Ceuta. Ceuta, 6 de octubre de 1937. II AÑO TRIUNFAL.

El Presidente, Nicolás Jiménez Olmedo

Ayuntamiento de Ceuta

DON JOSE BLANCO PEREZ, AGENTE EJECUTIVO DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que por el presente se cita y emplaza al vecino de esta ciudad don Can...

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 7 de octubre de 1937. II Año Triunfal.

José Blanco



MACHARNUDO

"LA RIVA"

Depositarío en Ceuta AGENCIA FAUBLET

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños

Ex internado por oposición de la especialidad

Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

CEUTA TEL. 159. ANTIUAN

Doctora

Antonia Castillo

Médica - Tocóloga

Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.

Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables.

CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

CAFE BAR

VICENTINO

PASTELERIA Y REPOSTERIA.-RESTAURANT

Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. se presenta el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo...

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 3-3-3

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónicas y Jarabes

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 286

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

—HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES—

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositaríos en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FORMA EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUQUEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y OCEVEREA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL EMPOORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoesa, 9 Teléfono, 159

EN SEVILLA Don Filomeno Arpe, Aduana, 1

EN LARACHE Don Joaquín Díaz, Pl. de España

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8

EN TANGERS Don Plácido Fernández, B D Anto B

EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Calle 24, 24

EN ALGERIA Don Pedro Artesani, Calle 24, 24

Portela Valladares ha sucumbido a la tentación

La instancia de una sobrina carnal de la esposa del Vizconde de Bryas. - Triste fin de una triste historia.

Nadie había obligado a don Portela Valladares a donar a nuestro Caudillo la carta autografiada y la confesión espantosa que en días anteriores hemos publicado; carta y confesión que serían históricas si hubieran servido para impedir que el personaje que la escribió...

El nuevo Estado y las necesidades marroquíes

Un millón de pesetas para atenciones de la siembra de la cebada en la zona

La despierta preocupación del Generalísimo Franco por todas las cuestiones que afectan al bienestar de las colonias musulmanas de la Zona, ha tenido últimamente un nuevo e importante motivo de expresión...

Regreso a Larache de SS. AA. RR. los serenísimos Duques de Guisa

A las diez y media de la mañana de ayer viernes abandonaron la capital del Protectorado, después de permanecer entre nosotros la jornada entera del jueves asistiendo a los actos de que dimos cuenta en nuestra edición anterior...

Los distinguidos viajeros fueron despedidos en la Residencia por S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, Secretario General de la Alta Comisaría, señor Yuste, ministro de España en Tánger, don Juan Peche, y otras autoridades de los servicios militares y diplomáticos de la Alta Comisaría.

ZEISS INSTRUMENTOS TOPOGRÁFICOS. Nivelos Teodolitos Taquímetros. La TÉCNICA INGENIERIA. TETUÁN APARTADO 63

Por Telégrafo

EN MUCHOS PUEBLOS DE ZAGOZA SE CEBRAN DE MANEJAS A ALEMANIA Y PORTUGAL

Zaragoza, 8. — En muchas localidades de la provincia, como Calatayud, Tarazona, Epila y otras se celebraron brillantes fiestas de homenaje a Alemania y Portugal proyectándose películas alemanas y portuguesas que revelan la grandeza que estos países han logrado, bajo los gobiernos de Hitler y Oliveira Salazar.

Heroísmo de los Zapadores

Para que la vanguardia combativa de una columna de operaciones consiga con éxitos sus objetivos, es preciso no sólo una labor heroica y entusiasta de los combatientes, sino también una tarea menos brillante si se quiere de las tropas encargadas de suministrar elementos a la vanguardia.

UN BARCO CON MATERIAL DE GUERRA DE CHECOSLOVAQUIA CON DESTINO A LOS ROJOS SE ENCUENTRA EN CONSTANZA

Bucarest, 8.—En el puerto de Constanza se encuentra un barco que transporta gran cantidad de material de guerra procedente de la fábrica Skoda de Checoslovaquia y destinado al Gobierno rojo de Valencia.

LA REGION CATALANA Y EL HOMENAJE A LA U. R. S. S. CON MOTIVO DEL 20º ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION SOVIETICA

Barcelona, 8.—El comité de homenaje a la U. R. S. S. se ha dirigido al presidente de la Generalidad para que ordene de todas las localidades de Cataluña, marchando en los actos que se han de seguir en los actos que se celebrarán en España, con motivo del 20º aniversario de la revolución soviética.

LOS RUMORES QUE CIRCULAN SOBRE UNA SUBLEVACION EN CATALUNA

Perpignan, 8. — Desde ayer se están circulando rumores de una sublevación en Cataluña. El servicio de las puestas no anoche en contacto con los sindicalistas y por otro lado, el gobierno de Valencia sigue bajando porque la Generalidad le acompaña en la empresa de persecución de los extremistas.

UN AVIADOR NORUEGO DE GRAN FAMA VISITA LA ESPAÑA NACIONAL

Recogerá datos para dar unas conferencias en su país. Sevilla, 8. — Se encuentra en esta plaza el célebre aviador noruego que fué el primero que cruzó el mar norte en el año 1914 y que en 1913 acudió en auxilio de una expedición que se había perdido en el polo sur.

LA LUCHA CONTRA EL COMUNISMO

Paris, 8.—Con motivo de las próximas elecciones municipales, el órgano del partido popular francés, publica una proclama de Doriot, en la que este pide la unión de todos los franceses para luchar contra el comunismo.

EL TRIBUNAL POPULAR POR ACTOS DE DESAFECCION AL REGIMEN DECRETA PROHIBICION CONTRA EL DOCTOR MARRANON

La policía se ha incautado de joyas y valores de su casa. Madrid, 8.—El tribunal popular de urgencia, que entiende en los actos de desafectación al régimen, ha decretado una prohibición por motivo de los artículos publicados por Gregorio Marranon en el extranjero contra el pueblo rojo, por la que se dispone la incautación de los bienes del referido médico, a fin de referirle la responsabilidad civil que pudiera causar.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. La LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LO QUE DICE EL PRESIDENTE DEL COMITE INTERNACIONAL DE AYUDA A ESPAÑA QUE SE ENCUENTRA EN VALENCIA

Valencia, 8. — Se encuentra en Valencia el presidente del comité internacional de ayuda a España. Ha manifestado que esta organización está muy bien cimentada en el extranjero, no obstante las dificultades con que ha tenido que luchar, pues en algunos países democráticos no permitían su implantación, por estimar que era violar la No Intervención.

LA VISITA DE DON CARLOS DE BORBON Y DOÑA LUISA DE ORLEANS A CACERES

Caceres, 8.—El miércoles por la tarde llegaron a esta capital, don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleans. Después de pernoctar en esta ciudad, el jueves por la mañana siguieron su viaje a Sevilla.

¡Españoles todos! pensad que un clavo, si lo entregáis a la Requisa de Chararra, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.

Crónica Internacional ¿Comprenderán al fin los franceses?

¿Comprenderán al fin los franceses? Su franco vale exactamente dos pesetas, como en 1926 cuando el Gobierno no llamado de cartel cayó por tierra, como cuando llamaron a M. Poincaré, como médico de cabecera.

A pesar de lo que decíamos anteaer, el franco sigue cayendo y hoy la libra se cotizaba a 150 francos. La Prensa inglesa y la norteamericana no disimulan la inquietud que les produce esta situación.

El nudo del problema está en saber si Chautemps aplica a tiempo sus medidas y si lo dejarán en práctica para aumentar la producción e imponer la disciplina.

Recordemos que en Mayo de 1936 la libra valía 76 francos; es decir, que han bastado quince meses de Gobierno de frente por parte de lo que el franco pierda la mitad de su valor.

Poincaré y los hombres de Francia que le siguieron tardaron seis años de sacrificios y trabajos para conseguir mantener el franco en cuarenta céntimos.

Pues bien, Blum en un año ha destruido esta labor paciente y mucho dudamos que pueda retenerse la caída vertiginosa del franco, porque, además, vemos que en las nuevas disposiciones de Chautemps que se ha cuidado mucho de no irritar a las camaradas de Blum, con vistas, sin duda, a las próximas elecciones cantonales. ¡Ah!... las elecciones cantonales se van a celebrar el domingo con su cortejo de coacciones y pucherizos y que hoy en Francia, como en otro tiempo en España, no son más importancia que el país vaya a la bancarrota y que la vida encarezca de forma alarmante.

Y diremos que bajo el cielo de París, Francia camina hacia la estratosfera. Y es que no conoce más eje que el partido socialista y este partido, a su vez, no espera más que la oportunidad propicia para lanzarse a la revolución.

La verdad es que lo lamentamos por los verdaderos franceses a quienes se les abre un abismo a sus pies. Aunque queda tiempo todavía para salvarse de la tragedia que se les acerca y cuyo ejemplo más evidente lo tienen en nuestra España...

LA JORNADA EN LOS FRENTES DE ARAGON

Zaragoza, 8.—En el día de hoy y en el sector de Jaca ha continuado la acción de limpieza del terreno comprendido entre los ríos Gállego y Baza, venciendo la resistencia enemiga, en brillante combate en el que se ha puesto en juego el cuchillo y la bomba de mano, desahojando al enemigo y quedando en nuestros poder muchos muertos heridos y abundante material.

LA DISMISION DEL EMBAJADOR FRANCÉS SEÑOR HERBERT

San Juan de Luz, 8.—Respecto a la dimisión del embajador francés señor Herbet, se sabe que no ha sido separado por el Gobierno, sino que, en realidad, ha sido dicho señor Herbet quien no quiere servir al frente popular.

UN NUEVO AVION COMERCIAL ALEMAN

Berlin, 8.—La compañía de navegación aérea alemana que tiene establecido su servicio en América del Sur y Central ha construido un nuevo modelo de avión, para estos vuelos transatlánticos sin escala.

EN ALEMANIA NO EXISTE EL PARO OBRERO

Berlin, 8.—En la noche de ayer pronunció un interesante discurso el ministro de Hacienda del Reich, quien llamó la atención sobre los éxitos económicos de la Hacienda alemana y dijo que los ingresos cada vez mayores, no por haber aumentado las cargas a los contribuyentes, sino por la mayor producción, habían permitido hacer frente holgadamente a todos los desembolsos y empréstitos que se realizaron para dar trabajo a los obreros.

SALON APOLO

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

LA LAMADA DE LA SELVA

Hoy sábado 9 de octubre de 6 a 12 Artistas Asociados presenta a Clark Gable, Loretta Young y Jack Oakie en la superproducción. LA LAMADA DE LA SELVA. En español. Un bello drama del Klondike, el País del oro, que constituye una obra maestra de la pantalla.

Suave Vd. del estómago e intestinos? SERBINOL es el medicamento que cura. Dolores de estómago, acídicos, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacales, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento. Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá que tiene en el SERBINOL la curación de su enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5/10 pts (impuestos comprendidos). Repartido exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal. Mendosa 12, Ceuta. PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL